

Murcia

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

EL LIBERAL

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA NOCHE



EL SEÑOR

DON FEDERICO LOPEZ-HIGUERA Y RUBIO

QUE FALLECIÓ EL DÍA 28 DE MAYO ÚLTIMO

R. I. P.

En sufragio de su alma se celebrará mañana sábado, á las diez de la misma, un solemne funeral en la iglesia rectoral de Santa Catalina, é igualmente se dirán misas cada media hora, desde las siete hasta las doce, el lunes 6 del actual.

Su desconsolada esposa D.^a María Marin-Baldo y Burgueros, hijos D.^a María, D.^a Angeles, D.^a Victoria, D. Federico y D. Paulo, sus hermanas D.^a Emilia, D.^a Asunción y D.^a Virginia (ausentes), madre política, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes

Suplican á sus amigos asistan á alguno de dichos actos y rueguen á Dios por su alma, por cuyo favor les quedaron eternamente reconocidos

Murcia 3 de Junio de 1910

Nuestro Exmo. 6 Ilmo. Sr. Ospicio ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

EN EL INSTITUTO

LOS ALUMNOS LIBRES

Oportunamente hemos publicado, después de corolarios de su certeza, las fechas en que los alumnos de enseñanza libre de esta provincia han de comparecer en Murcia ante el Tribunal correspondiente del Instituto provincial, para aprobar los cursos que están matriculados.

En esa nota y para mañana 4 de Junio, se señala la comparecencia de los estudiantes de Lores.

El *Heraldo* de aquella ciudad, al reproducir el anuncio nuestro, achaca á error de información el haber indicado á Lorca entre las poblaciones que han de enviar los alumnos de enseñanza libre á la capital.

Fundamenta nuestro colega su afirmación en la supuesta promesa del diputado electo por aquella ciudad de que á ella iría una comisión de estatistas para evitar á los alumnos esa molestia.

Por su parte *La Tarde* aclara la intervención del señor Mazón en el asunto, manifestando que solo ha habido por parte del nuevo diputado un comienzo de gestiones nacidas de un buen deseo, pero sin seguridad de resultados.

Y nosotros al leer anoche en uno y otro periódico sus respectivas aprobaciones y las dudas que en los estudiantes interesados pueden suscitarse, nos apresuramos á declarar en su beneficio que la información de *El Liberal* era rigurosamente exacta, que los alumnos de Lores deben comparecer en el Instituto los días que se les han señalado.

Este es de momento lo importante ó por lo menos lo que á nosotros nos toca consignar.

El pliego de los alumnos deben venir al centro ó los catedrálicos son los que han de ir á los eclogos provinciales, no hay tiempo de reservarle ahora, aunque por la conveniencia de las distintas localidades votarán todas por que los estudiantes no tuvieran que moverse de los puntos de residencia.

Por ahora la ley las manda venir y así han de hacerlo todos, los de Lorca también, á pesar de las plausibles gestiones del señor Mazón.

Para disponer la salida de esas ediciones examinadoras tenemos entendido que hace falta que se trate de poblaciones desde donde las vías de comunicación no permitan un tránsito pronto y cómodo á la capital.

Y Lorca no está en ese caso.

SICALIPSI EN EL TEATRO

(con VELASCO)

Procesos ruinosos

Madrid 2 (12 n.)

Mañana se verá en la Audiencia el proceso seguido contra Mariano Larra, autor de «La diosa del placer».

«El Popular»

Con este título ha comenzado á publicarse en este capital un nuevo colega vespertino, *Independiente* y de noticias.

Cámaras frigoríficas

En el próximo cabildo que ha de celebrar el Ayuntamiento, se discutirá la proposición hecha por una importante cosa de Zaragoza, ofreciendo construir en nuestro puerto grandes cámaras frigoríficas para recibir y almacenar carnes y pescados. —2 Junio.

Las Asociaciones religiosas

(Por telégrafo)

Lo que dice Merino

Madrid 2 (5 t.)

El ministro de la Gobernación ha afirmado que hará cumplir rigurosamente la reciente real orden sobre las congregaciones religiosas, ofreciendo á los periodistas facilitar una estadística que ultiman los gobernadores de las asociaciones que han aumentado desde 1906.

Cree que aquellas que no se encuentren en condiciones legales se apresurarán á cumplir las disposiciones insertas en la *Gaceta*.

EL BRASIL Y LA ARGENTINA

(Por telégrafo)

Temores de temblor

Buenos Aires 2.

Ayer tarde llovío en nuestro puerto á destrozar «Prosperina».

El comandante del citado buque ha visitado á la autoridad de Marina.

Tremendo

El resto de la fuerza del regimiento de la Princesa que se hallaba en el cuartel de San Francisco, ha pasado al de Bonalma.

En el viejo cuartel se colocarán interiormente las oficinas del regimiento, hasta que se terminen los locales del nuevo edificio, que en la actualidad se hallan muy adelantados.

Mejorado

Se encuentra mejorado de la dolencia que le aqueja, el conocido escritor tunecino D. Felipe Valero.

Lo celebra.

Los republicanos

Se asegura que reinó una gran malestar entre los republicanos alios.

El domingo próximo se verificará una gran asamblea en el teatro de Verano, para solucionar la enojosa cuestión que á los republicanos preocupa actualmente.

Visita probable

Es probable que visite nuestra ciudad el ilustre Pérez Galdós, después del viaje de propaganda republicana que va á realizar por Andalucía.

Nuevo tranvía

Según afirma un colega, en breve comenzarán los trabajos del tranvía que ha de unir Novelda con Santapola, pasando por Aspe y Elche.

«El Popular»

Con este título ha comenzado á publicarse en este capital un nuevo colega vespertino, *Independiente*, y de noticias.

GRIHUELA

La naranja

La cosecha de la naranja, una de las riquezas principales de esta huerta, que en un principio creyeron había salido libre del desastre de los pedriscos, también ha tenido daños de gran entidad que por el momento no pueden precisarse.

Personas muy competentes en la cuestión de la naranja, nos dicen hoy que se ha perdido una setenta y cinco por ciento de la cosecha, temiéndose que la restante no reúne las buenas condiciones necesarias para la exportación y venta en los mercados.

Las pérdidas son más graves de lo que se creía y se ha relatado por la prensa estos días.

Se espera mucho de la valiosa influencia de los señores Gapdegó (padre e hijos) en favor de esta huerta, cuyos habitantes siguen viñiendo á la población en demanda de auxilio y protección.

La situación es muy angustiosa.

La pérdida de la naranja es una nueva ruina que igualmente aísla á los huertos que á los grandes propietarios.

Se habla de salir comisiones de es-

tos pueblos para Madrid, con el fin de exponer á los Poderes públicos los enormes daños que acaba de experimentar nuestra huerta.

Nombramientos

Han sido nombrados curas párrocos de Santa María de Elche D. Luis Tortosa, del Salvador de dicha ciudad D. Francisco Sera y de San Juan de Alicante D. Alfredo Miller y viceprior de este Seminario Conciliar de San Miguel D. José Atozarrá.

De fiestas

Mañana comenzarán los festos que en honor á su titular dedican los vecinos de la calle y plaza de la Trinidad, cuyas fiestas, que prometen ser lucidísimas, durarán hasta el domingo.

Habrá música, cuerdas, danzas y juegos populares. —2 Junio.

AHOGADO APARECIDO

Extracción del cadáver

Ayer tarde apareció flotando sobre las aguas del Segura, el infeliz andando que el día 30 del mes anterior cayó al río.

A las cinco y cuarto de la tarde un joven de 16 años de edad, llamado Antonio Rueda Benítez, estaba pasando en el molino de San Francisco, cuando vió un bulto sospechoso sobre las aguas.

Tomó unas ganchos del molino y con ellos atrejo el bulto, viendo que era un hombre ahogado.

A las voces que dio el citado joven acudieron muchachos transeúntes, una pareja de guardias de Seguridad, el celoso inspector de vigilancia D. Ignacio Sanchez, el activo agente del mismo cuerpo D. Rafael Ledesma y algunos guardias municipales.

El inspector señor Sanchez dio las órdenes oportunas para la extracción del cadáver y para preparar la extinción del cadáver.

Después de muchas dificultades logró que se envieran del Ayuntamiento lo que se enviaron del Ayuntamiento y a unos cuadros y varios hachones.

El Juzgado de la Catedral, formado por el juez señor Iturriaga, el notario Franco, oficial señor Marin y alguacil Martínez, se constituyó en el lugar del helicóptero, ordenando la extracción del cadáver.

Un hombre se ofreció á hacer la extracción, gratificándole unos parientes con cuatro pesetas.

El cadáver fue atado por el aludido individuo, remolcándose hasta el punto de consumo llamado del León, par donde se le extrajo, tirando de la cuerda y varios hachones.

Los innumerables curiosos que habían en el Maestrazgo y orilla del río se apresaban las náufragos con los pañuelos.

Vestía el ahogado americana negra, pantalón de hilos color olivo y alpargatas de cara ancha.

No fué resarcido por ninguna de las muchas personas que le vieron.

Representa tener unos sesenta años de edad.

La cara la tenía completamente desollada.

El Juzgado dispuso fuere trasladado al citado al depósito de autopsia de Nuestro Padre Jesús.

El inspector señor Sanchez, que dirigió todo el servicio, hizo que fuera colocado en un carro el cadáver, siendo conducido al depósito, donde se será practicada hoy la autopsia.

Un guardia municipal que estaba tirando de la cuerda para la extracción se causó una erosión en una mano.

Hasta ahora no ha sido identificado el cadáver.

LAS ACTAS

(por telégrafo)

Gran Reserva

Madrid 2 (12 n.)

En las oficinas y dependencias del Congreso se han adoptado todo género de precauciones para ocultar á la prensa el conocimiento de los dictámenes de las actas que ha remitido el Supremo.

Hasta hoy se han recibido 16 dictámenes.

Se han censurado esas presunciones, recordando que los fallos que dicta el Supremo dejan de ser secretos en el momento mismo que son firmados.

Lo que se dice

Se ha dicho que en el acta de Mahón el Supremo propone que no se proceda al república Liceo dando el acta al general Hediger.

También se asegura que ha propuesto la nulidad del acta de Hoyos

por compra de votos, lo que dió el triunfo al conservador vizconde del Poston.

Igual suerte se dice que correrá al acta de Trujillo, donde se proclamó al conservador Higuera.

Las vistazas de hoy

Hoy se vieron ante el Supremo las actas de Marquillas, Mondelo, Sabadell, Molina de Aragón, Gandia e Igualada.

Ninguna tuvo interés.

Sol y Ortega defendió la proclamación de Calixto Rodríguez.

EL REGIMIENTO DEL REY

(Por telégrafo)

Banquete á la oficialidad

Madrid 2 (9 n.)

Se celebró el banquete en honor de la oficialidad del regimiento del Rey.

Al destaparse el Champagne el coronel Aguilera saludó al rey, expresándose que los soldados españoles no tienen rival para resistir una campaña y portarse como héroes.

El rey brindó diciendo que se emocionó de tener una oficialidad y unos soldados que se batían como nadie.

Anadió que su mayor sentimiento ha sido no haber podido compartir en Melilla las fatigas de la guerra y recoger laureles para España.

Círculo democrata

Se dice que los demócratas de Cartagena están instalando un círculo en la calle de Jara y que se piensa en publicar un diario de la mañana, que refleje este positivo.

Periodista

Ha cesado en el cargo de redactor jefe de *El Leo de Cartagena* don Joaquín Esteban Romero. —2 Junio.

LOS REGALOS DE "LA MODA PRÁCTICA"

Como saben nuestros lectores, la popular revista *La Moda Práctica* ofrece todos los meses, á sus abonados, valiosos y útiles regalos.

Los correspondientes al mes de Mayo, han consistido en veinte relojes de oro, cuya coste representa un valor de mil cuatrocientos pesos.

El sorteo de este concurso se ha realizado en Madrid el día 25 del mes pasado, ante numeroso público en las oficinas de *La Moda Práctica*, y entre los veintiún subscriptores favorecidos, ha sido designada por la suerte D.^a María Lledó, que vive en Murcia, en el del Paseo, núm. 5, 2.^o

Este regalo nos hace recordar los que, en parecida forma, ofreció *La Moda Práctica* en otras ocasiones á los subscriptores de esta capital: D. Pedro Jara Carrillo, que lo tocó en suerte un lindo y finísimo abanico, y do

INFORMACIÓN POLÍTICA

(Por telégrafo)

Consejo de ministros

Madrid 2 (5 t.)

Se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros.

Ha carecido de interés.

Romanones, presidente

El jefe del Gobierno ha confirmado la designación de Romanones para la presidencia del Congreso.

Canailejas y Montero Ríos

Canailejas ha visitado a Montero Ríos.

Este aceptó la presidencia del Senado que se le ofreció.

Las mesas de las Cámaras

Ha dicho también Canalejas que nadie tenía resuelto acerca de las personas que ocuparían las mesas de ambas Cámaras.

Elegió a Burell, con quien contará para ocupar algún sitio.

El Consejo de Estado

En breve se firmarán los nombramientos de los nuevos consejeros de Estado.

Reunión de las mayorías

El Gobierno ha confirmado que el próximo día 13 se reunirán las mayorías en el Senado.

Declaraciones de Canalejas

Madrid 2 (9 n.)

Un periódico alazán publica una Interview con Canalejas.

La mayoría de las manifestaciones de ésta son concordistas.

Dice que el objeto principal del Gobierno es restablecer las tradiciones liberales perturbadas por el Gobierno conservador.

Asegura que expuso al rey, sin reservas, los peligros que ofrecía su programa y que no obstante esto le ofreció su colaboración ratificándole su confianza.

Añade que aspira a establecer la libertad de conciencia.

Se propone mejorar el régimen actual de las cárceles.

Afirmó que la base de su política internacional estriba en mantener la entente cordiale con Francia y la inteligencia con Inglaterra.

Los mandos de África

Aunque no se han facilitado los decretos firmados sobre la reorganización del ejército del Rif, Canalejas manifestó que son los siguientes:

Nombrando a Mariano capitán general de Melilla; a Jordana jefe de Estado mayor de aquella región; a Arizón subinspector de la misma; a Del Real para el mando de una división; y otros que no recordaba.

Rumores de difficoltàs

Madrid 2 (12 n.)

También hoy circularon diversos rumores sobre supuestas dificultades surgidas en el seno del Gobierno, con motivo de la real orden sobre las asociaciones religiosas.

Desmentidos dichos rumores se dedicaron sus propagadores a circular otros, relacionándose con los enojos de Montero Ríos y Moret con el Gobierno.

Los propios amigos de los citados personajes los desmintieron, indignados.

Canalejas y otros ministros mostraron su extrañeza por tales rumores, diciendo que carecían en absoluto de fundamento.

La actitud de Moret

Moret ha aconsejado a sus amigos que la han consultado, que asisten a la reunión de la mayoría y que apoyan sin vacilar al Gobierno, dándole el voto en todos los asuntos.

A pesar de esto, Moret se abstendrá

de asistir á la reunión de las mayorías.

Los republicanos

Mejiquilades Alvarez y Sol y Ortega han decidido de informar en las actas que se ven ante el Supremo.

Lo harán en el Congreso cuando se trate de los dictámenes.

Cargas parlamentarias

A pesar de la reserva que guarda Canalejas, se asegura que se ha ofrecido la primera vicepresidencia del Congreso á Burell y la segunda á Martín Rosales.

La cartera de Instrucción

También se ha hablado de la probabilidad de que se ofrezca á Amalio Jimeno la cartera de Instrucción.

Todo sin embargo es prematuro.

Congreso de ciencias

En el Supremo se reunieron los subsecretarios que forman el comité del Congreso de Ciencias de Bruselas, terminando los trabajos.

Convivieron en habilitar el crédito necesario para satisfacer los gastos que ocurrían la concurrencia de España.

Crédito de Guerra

Se reunió el Consejo de Estado ansiando el crédito de tres millones de pesetas para la construcción de barracones con objeto de alojar tropas en Ceuta y Melilla.

Montero á Lourizán

Montero Ríos marchó á Lourizán. Le despidieron numerosos amigos. Canalejas llegó á la estación después de partir el tren.

CURIOSIDADES

Un concurso original

Un concurso originalísimo acaba de celebrarse en el pequeño municipio de Bagnolet.

No es un certamen de poesía, ni de canto, ni de baile, ni de avilación. Es un concurso... de patatas fritas.

Bajo sombrillas rojas, y ostentando blancos delantales, los jurados vigilaban con gravedad diplomática como freíran patatas los concursantes.

Después se reunido el jurado y adjudicó las recompensas.

El primer premio se ha correspondido á un industrial de cuyo nombre no hay para qué acordarse.

El triunfador no se ha contentado con satisfacer su vanidad personal, sino que ha querido sacar partido de ello, y ha puesto en la puerta de su establecimiento un letrero que dice: «Primer premio del concurso de patatas fritas».

El colmo de la propaganda

Durante las elecciones inglesas, un propagandista, después de haber hecho congregar un público numeroso en una casa de fieras, entró en la jaula de un león, encendió un cigarrillo, bebió un bálsamo de champagne y acarició las melenas del león.

En seguida, pasando por detrás de éste, fijó en los barrotes la candidatura del señor Gershon Stewart, el candidato unionista.

El gentío, que presenció, tembló, este hazana, le llevó en hombros por la calle así que salió de la jaula.

Los diamantes de la corona inglesa

Se ha construido en la Torre de Londres una habitación especial para guardar los diamantes de la corona.

Está á cubierto de las visitas de los ladrones más experimentados.

El soldado ha sido sustituido por un pavimento, de piedra, y las vitrinas que encerraron las piedras estarán protegidas por un cercado de barras de acero.

Estas barras están en comunicación con un avisador eléctrico.

A la menor tentativa que se haga para forzar una de esas barras, el so-

nido de una campana se oirá en toda la Tierra.

Las cerraduras son perfeccionadas; cada una tiene diversas llaves.

Las joyas están guardadas en cajas de acero, que se cierran automáticamente y que resisten á todo instrumento de robo.

POLÍTICA AGRARIA

Por referirse al diputado murciano señor Diez Guirao y á una campaña á la que no puede mostrarse ajena nuestra región agrícola, reproducimos el siguiente artículo de *El Mundo de Madrid*, recibido ayer:En la larga lista de nuevos padres de la Patria, muchos de los cuales vienen al Congreso por ser hijos de los suyos, no figura más que un diputado con la filiación exclusiva de agrario, D. Luis Diez Guirao, que va al Parlamento representando al beneficio distrito de Daroca. («*El Mundo de Madrid*»).

Otros campesinos que luchan son apoyados por las organizaciones agrarias gallegas, levantinas y asturianas, han sido vencidos, no por falta de votos, sino por sobre de violencias y arbitrariedades caciquiles. Pero no se desmaye, que á la postre, el triunfo será de las huestes agrarias, que terminarán por imponerse, arrojando del temple de las leyes á esos pobres vergonzantes de negras entrañas caciquiles, sobre los que hoy pasa una tremenda interrogación incontestada: ¿Cómo he venido aquí? Para qué he venido?

Al señor Diez Guirao no le felicitamos, porque si ha de cumplir con su deber, no le van á faltar trabajos, si bien confiamos en que le ayudarán en la campaña que se avecina otros diputados que se han significado en ocasiones en defensa de los intereses rurales y otros que vienen por primera vez y que ostentan nombres simpáticamente conocidos de los agricultores, como los señores Maristany, Novales y Struoh.

Por lo pronto, hay que cerrar con los nuevos créditos extraordinarios para reorganizaciones militares. El país predispone la rechaza. Está lleno de sacrificios de sangre y de dinero sin provecho positivo alguno y no está dispuesto á que se repitan dos sesiones memorables, como no sea por desestimar la segunda en la conciencia disciplinada del pueblo que, al fin, proclamaría su soberanía. Con que á defender los hombres buenos á la agricultura, y buena suerte. Nosotros, en la medida de nuestras fuerzas, les ayudaremos.

EL TEMPORAL EN ZARAGOZA

(Por telégrafo)

Daños immensos

Zaragoza 2 (8 a.)

Las noticias que se reciben de los daños causados por los temporales en los pueblos, son desconsoladoras.

El ingeniero enviado para inspeccionar, comunica que el río Huerva ha vuelto á su cauce, habiendo desaparecido la alarma.

En Teruel cayeron un formidables pedrisco y muchas exhalaciones.

En Agon han quedado destruidas la mitad de las viviendas.

Los vecinos se hallan en la mayor miseria.

Se los ha enviado comestibles.

En el Ebro ha aparecido un hombre muerto.

En el pueblo de Terrer un rayo mató á un pastor que cuidaba un ganado.

En la mayoría de los pueblos de la provincia los campos han quedado

mata sometido á la acción de un poderoso resorte, se puso de pie, tan pálida como una figura esculpida en mármol blanco, con la boca entreabierta, temblorosas las manos, abiertos los ojos en toda su magnitud, y fija la mirada en la puerta.

Héctor permaneció sentado sin comprender nada de esta repentina manifestación de espanto y miraba con extrañeza á Lazarine, murmurando en voz baja:

—En verdad que es prodigiosa la desvergüenza del húscar; pero, ¿por qué tembla la marquesa de ese modo?... ¿Qué tiene que temer estando yo aquí?

Esta corta y muda escena se había realizado en mucho menos tiempo que hemos tardado en describirle.

Marcelo entró muy tranquilo, sin aparecer temible; con apacible rostro más bien que amena- zador.

Saludó á Lazarine, y después á Héctor, con el aire de buen tono que pudiera hacerlo el más perfecto «gentleman» al penetrar en un salón que la fuera familiar; y viendo la aterradora impresión que había causado en la dueña de la casa, dijo á ésta sonriendo:

—Os causa espanto un sparaco, ¿no es verdad, señora marquesa? Y como los tiempos que corren son de verdadero escepticismo, no se tiene la costumbre de oír anunciar espectros... Tranquilízalo; el sparaco goza de muy buena salud. No habéis tenido vos la culpa; ¡ah, Dios miel, lo sé perfectamente, pero, ¿qué queréis?, así ha sido...

A Lazarine le faltó la necesaria presencia de espíritu para desarrollar todo su pensamiento, y

arrasados, reinando gran consternación porque se avecinó el hambre.

En el pueblo de Agon

De Agon se han recibido nuevas y tristísimas noticias.

Cayeron granizos que pasaban veinte gramos.

El agua alcanzó un metro de altura, llegando en la iglesia hasta los altares.

A las imágenes se las sacó á nadar.

Pocas casas quedan firmes.

Las restantes son un montón de ruinas.

Se ha extraído de entre los escombros á un vecino aplastado.

El agua se llevó cuanto había en un estanco.

Faltan comestibles, incluso pan.

Por las calles se ven mujeres y niños hambrientos.

Los hombres realizan hercicos trabajos de salvamento.

Más detalles Zaragoza 2 (10 n.)

Los técnicos que han ido á Agon, han ordenado la demolición de varias casas que ofrecían peligro de derrumbarse y el apuntalamiento de otras.

Trabajan varias bombas en el desagüe.

Los trenes están detenidos en el kilómetro 58.

En el pueblo de Huertas se han derrumbado las paredes del río Huerva, el que ha desprendido y vuelto á su cauce.

LOS MERCADOS MINEROS

El mercado del cobre, de Londres, tiene una tendencia más firme.

Las ventas de «Standard» han sido modestas y aunque no ha tenido lugar la suficiente especulación para dar lugar á un alza en los precios, la actitud de los bajistas y la buena demanda del comercio han bastado para absorber la oferta de cobre.

Los considerables «stocks» europeos y americanos continúan influyendo sobre el mercado á impedir que se realice la mejoría que viene esperándose con impaciencia.

Las noticias de América son de que los productores realizan grandes ventas y de que el mercado continúa anulado; pero ya se sabe que estos rumores mueven carecer de autoridad.

Los principales productores americanos prefieren estar á la expectativa aguardando que los precios alcancen niveles más elevados para dar salida á su cobre.

En el mercado del estadio se han registrado en Londres buenas transacciones; pero á pesar de esta animación y de haberse recibido muchas órdenes de compra de América, la mayor parte de las negociaciones han sido realizadas por los profesionales, pues el público en general ha demostrado poco interés en este metal.

El mercado de plomo sigue oscuro y desanimado. Los consumidores no se hallan dispuestos á comprar al desbordado, pero á pesar de todo es cierto que la tendencia continúa siendo muy firme y los precios han conseguido mantenerse bien.

En Middlesbrough, el mercado siderúrgico ha mejorado notablemente y se registran en la actualidad multitudinarias demandas, abrigándose la esperanza de que sin fin se ha llegado ya al término del período de baja.

Las noticias son de que se reciben muchos encargos de fundición Cleveland, sin que el movimiento de compra sea aún muy activo, porque los consumidores no se encuentran todavía decididos á adquirir grandes cantidades. De todos modos, los fundidores han podido elevar sus precios de venta.

Es curioso observar la pesadez con que debemos arreglar... Será en vuestra presencia... No estoy aquí con otro objeto, y he venido porque tenís la seguridad de encontraros aquí.

Lazarine, entre tanto, había recobrado un poco de energía, y jugó el todo por el todo.

—Héctor—murmuró con voz suplicante—demasiado sibéris que este hombre es mi enemigo... y que deseas perderme... Si me amás, imponedme silencio.

El ex Begourde revistió entonces su fisionomía con el aire de un gallo de pelea.

—Mala y peligrosa idea—dijo Marcelo tranquilamente.—Por qué me habéis de obligar á depositar en manos de la justicia, ciertas confidencias que pueden comprometer? No despiertes á la justicia, puesto que está dormida.

La marquesa se quedó inmóvil.

—Ya estaba yo seguro—añadió el ex húscar.—Os veo razonable, y ya podemos hablar... Mi situación es difícil... casi odiosa... Nunca, ni en ningún caso, debe un hombre bien nacido hacer traidor al secreto de una mujer so pena de faltar al honor.

—¡Ah!—dijo Lazarine.—¿Convenis en ello?... Perfectamente... Entonces callaos.

Marcelo salud

El Liberal en Murcia

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEVANT
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TIENDA ASILO DEL PALMAR

Gaja

Ingresos

Existencia en 1.º de Mayo, 692'72 pesetas.

Raciones vendidas en el mes, 240 con 80.

Producto líquido de una función teatral a beneficio de este establecimiento, 45.

El sub-agente de seguros, su comisión de un seguro efectuado en el mes, 6'30.

D. Fernando Guiroa Bandera, donativo para 100 raciones gratis repartidas el dia 30, 25.

104 suscripciones, 286'40, y 1 idem 0'50, 286'90.

Interés al 5 por 100 sobre pesetas 750, 3'12.

Total, 1.299'84.

Pagos

Factura de gastos, 471'89 pesetas. Ida de impresos, 22'50.

Monedas, 3'45.

Enseres, 2'25.

Haber cochinera, 31.

Suma, 531'99.

Existencias en caja, 768'75.

Donativos en especie

D. Antonio Pérez Lucas, de Murcia, 10 tablones y 6 listones madera para una cubierta, valoradas en 24'50 pesetas.

D. Salvador Bernabé, un rollizo de madera para la misma, valorado en 3.

D. Juan Bernal, 2 fanegas de yeso y lana y media de púas, valoradas en 1'80.

D. Bartolomé Bernal Romero, 160 tejas planas, valoradas en 16.

D. Alfonso Prieto, D. Juan Iniesta y Camadura (albañiles), medio jornal valorado en 2'88.

D. Manuel Saura (carpintero), trabajo valorizado en 1'20.

D. Fernando Guiroa Bandera, 2 oliveras plantadas, valoradas en 5.

D. Juan Bernal, trabajo de arrancarlas y partirlas, valorado en 3.

Total, 57'38.

Se han repartido durante el mes: gratuitas, 1.680 raciones de pan y comidas; vendidas, 2.408 fd. id. id. Total, 4.088.

En la presente quincena se han expedido 11 carnets gratuitos de pan y comida y 2 especiales de carne para enfermos.

EL TABACO

Al solo anuncio de que van a elevar los precios del tabaco, hemos montado en indignación los que somos fumadores. Las ambiciones insaciables de la compañía arrendataria nos estimulan a una acción de protesta colectiva. Sabemos que de nuestra actitud abstencionista depende el auge económico de esa entidad poderosa. Siempre que, dejando de fumar no más que ocho días, pondríamos en grave crisis los intereses de la Tabacalera.

La cosa no puede ser más fácil: dejar de fumar unos días. Pero quién es el valiente que renuncia al «placer» que el tabaco le proporciona?

La Tabacalera subirá el precio de los cigarrillos, pero los fumadores no haremos cosa alguna para defendernos de tamaña tiranía.

Los consumidores del nuevo artículo castigaremos más y más nuestros bolsillos. Menos mal que, a cambio de este nuevo gravamen, empararan la calidad y el peso de los paquetes.

Si ahora gastamos tabaco revuelto con pelos y migas de pan, en cuanto venga el alza gastaremos tabaco mezclado con materias extrañas más indecentes. Habrá un mes, dos, cuatro, de disgusto general contra el monopolio.

Pero pasará este tiempo, se aplacará nuestro enfado y el humor de nuestros infernales pitíos seguirá elevándose, como en nubes de incenso, hasta la potestad avariciosa que se enriquece a costa de la salud pública.

Los vicios tienen una fuerza indómita. La verdad de que los hábitos constituyen nuestra segunda naturaleza es una verdad grande, pero no del todo precisa. Fue mucho más axiomática si la descomponísemos en esta forma: los malos hábitos son nuestra segunda naturaleza; los buenos hábitos son nuestra tercera naturaleza.

Tan imperfectos y salvajes somos, que nos privamos resignadamente de aquello que nos beneficia, mas nos así de aquello que nos ofende. El que tiene el hábito de lavarse diariamente la cara, nota algo extraño el día que no se la lava; pero, en último caso, le importa un pepino el prescindir del aseo.

El que tiene el hábito de fumar al levantarse, es capaz si se encuentra sin pitillos, de salir a comprarlos en paños menores.

Siendo yo estudiante, la idea que más me torturaba era la de quedarme sin cigarros cuando no tenía dinero. Para que no llegara este duro trámite, temí por costumbre el guardar más

cocillas en un mismo sitio, yendo a buscárselas cuando sobrevenia el auxilio forzoso de tabaco.

Recuerdo que una patrona me encontró cierta vez el nido, y me puso de puerco hasta que se le inflamó la lengua.

Decía, pues, que somos prontos en prescindir de las virtudes, pero tardos y cobardes para apartarnos del vicio. La Arrendataria encarecerá el tabaco hora y siempre que le dé la gana, sin que las quejas de los fumadores tengan más importancia que una fogata de virutas.

Fidel M. Urbina.

Boda en Totana

En la mañana del 31 de Mayo dictó suyo lugar en este pueblo el matrimonio de la bellísima hija del reputado doctor en Medicina D. José Martínez Cornellá, señorita Victoria Martínez Farra, con el ilustrado oficial de Correos D. Cándido Cayuela Aledo, hijo del rico propietario D. Telesforo Cayuela Mora.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Brujas, los cuales han raptado a una joven de 19 años, vecina de Las Lumbreras; de Montequinto.

Al acto concurrieron las personalidades más significativas del pueblo con numerosos carrejales de lujo.

Después de la ceremonia todos los invitados marcharon a casa de la novia, donde hubo derroche de dulces, licor y habanos.

En el correr de la tarde salieron los nuevos esposos para Valencia, donde él se halla destinado, siendo despedidos en la estación por numerosos amigos, donde se replicaron las manifestaciones de afecto.

Si juzgamos por las cualidades de las personas, la felicidad ha de vivir con el nuevo matrimonio, pues tras de la virtud, bondad y cariño, solo días de dicha pueden esperarse.

CARTERA DE MURCIA

Denunciado

La policía de Seguridad ha denunciado a Juan Chicano Ortiz, por producir un fuerte escándalo en la calle de San Antón, propinando a su esposa una regular paliza.

Los tartaneros

La guardia civil de Archena sigue denunciando a los tartaneros de aquella villa que infringen la ley.

Reclamados

La policía de Vigilancia y Seguridad ha detenido a Miguel Vera Nicolás, Enrique Sánchez Gascón y Gabriel Ceruelo, que se hallaban reclamados por la autoridad judicial.

DR. ALEMAN, OCULISTA

Plaza de S. Bartolomé, 9, pral.—De 10 a 1—

Manicomio

Han fallecido en dicho establecimiento los elementos José Marín Buitrago, de Cieza, y Josefina Rosales Pérez, de Valencia.

Recogida de armas

En el pasado mes ha reecogido la policía de Cartagena, 58 armas prohibidas.

Sociedad obrera

Se han presentado a la aprobación del gobernador los reglamentos de la sociedad «Bienestar del obrero», de socorros mutuos, que tratan de establecer en Mazarrón.

DR. J. LORCA. — Especialista en enfermedades de las vías urinarias.

Consulta de 3 a 5 — Plaza de Belluga, 8.

Mejor florido

El alcalde D. Diego García Avilés, ha gratificado con 15 pesetas al pobre vecino que se arrugó a sacar del río el cadáver del infeliz mendigo que perdió ahogado y que dieron cuenta en otro lugar.

Viajeros

Pare sus posesiones de Alguazas, ha salido don Juan Antonio Jover, acompañado de su distinguida familia.

El Almanseño

Después de una brillante campaña en Méjico, se encuentra en Murcia el valiente matador de novillos Pascual González (Almanseño).

El simpático diestro, que viene muy satisfecho y animado, cuenta ya con muchas contratas para la presente temporada.

Coalición republicano-socialista

Participamos a nuestros compañeros y correligionarios que obra en nuestro país una afectuosa carta del ilustre Galdós, aprobando la constitución de la Coalición en Murcia, felicitándonos calorosamente y animándonos para la lucha con sus sabios y fraternales consejos.

A la vez ponemos en conocimiento de nuestros partidos que por haber presentado la dimisión de sus cargos de representantes del partido radical los señores Guardiola y Guiroa Cahada, se ha elegido por unanimidad a los señores Feliciano Martínez Bueno y Javier Paulino Terres.

Murcia 3 de Junio de 1910. — Por el Directorio: el presidente de turno, José Saura. — El secretario, Enrique Hernández.

VINOS FINOS DE JEREZ, MÁSICA

La guardia civil de Cehegín ha detenido a Juana Fernández Saquero y a su hijo Antonio, por hurto de un reloj, propiedad de Ginés Gea de Gea.

En el Gobierno civil se ha recibido el título de licenciado en Medicina a favor de D. Francisco Muñoz Vivanco, de Mazarrón.

Días pasados, un sujeto llamado Severiano Azorín, dejó olvidado en un escondite del tranvía del Palmar un saquito contenido 300 pesetas en diferentes monedas, las cuales no pudo encontrar después de observada la falta.

Dado parte al sargento de la guardia civil de aquel punto, D. Rafael Poyato,

púsose ésta en activas diligencias para rescatar la cantidad extraviada, y afortunadamente los resultados han sido de éxito.

El perjudicado Azorín ha recobrado las 300 pesetas y el señor Poyato se ha hecho acreedor a un aplauso que con gusto le tributamos.

Han conferenciado con el gobernador los alcaldes de La Unión y Abanilla.

La Delegación regia de Pósitos ha nombrado agentes ejecutivos para realizar los descubiertos que hacen los dueños de los Pósitos de esta provincia, a los señores siguientes:

Para Bullas, a don Bienvenido, Agustín Vitoria; Caravaca, don Mariano de Béjar y Navarro; Fuente Alamo, don José Albaladejo Navarro, y Molina, don Vicente Molina Perona.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Brujas, los cuales han raptado a una joven de 19 años, vecina de Las Lumbreras; de Montequinto.

La mañana del 31 de Mayo dictó suyo lugar en este pueblo el matrimonio de la bellísima hija del reputado doctor en Medicina D. José Martínez Cornellá, señorita Victoria Martínez Farra, con el ilustrado oficial de Correos D. Cándido Cayuela Aledo, hijo del rico propietario D. Telesforo Cayuela Mora.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Brujas, los cuales han raptado a una joven de 19 años, vecina de Las Lumbreras; de Montequinto.

La mañana del 31 de Mayo dictó suyo lugar en este pueblo el matrimonio de la bellísima hija del reputado doctor en Medicina D. José Martínez Cornellá, señorita Victoria Martínez Farra, con el ilustrado oficial de Correos D. Cándido Cayuela Aledo, hijo del rico propietario D. Telesforo Cayuela Mora.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Brujas, los cuales han raptado a una joven de 19 años, vecina de Las Lumbreras; de Montequinto.

La mañana del 31 de Mayo dictó suyo lugar en este pueblo el matrimonio de la bellísima hija del reputado doctor en Medicina D. José Martínez Cornellá, señorita Victoria Martínez Farra, con el ilustrado oficial de Correos D. Cándido Cayuela Aledo, hijo del rico propietario D. Telesforo Cayuela Mora.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Brujas, los cuales han raptado a una joven de 19 años, vecina de Las Lumbreras; de Montequinto.

La mañana del 31 de Mayo dictó suyo lugar en este pueblo el matrimonio de la bellísima hija del reputado doctor en Medicina D. José Martínez Cornellá, señorita Victoria Martínez Farra, con el ilustrado oficial de Correos D. Cándido Cayuela Aledo, hijo del rico propietario D. Telesforo Cayuela Mora.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Brujas, los cuales han raptado a una joven de 19 años, vecina de Las Lumbreras; de Montequinto.

La mañana del 31 de Mayo dictó suyo lugar en este pueblo el matrimonio de la bellísima hija del reputado doctor en Medicina D. José Martínez Cornellá, señorita Victoria Martínez Farra, con el ilustrado oficial de Correos D. Cándido Cayuela Aledo, hijo del rico propietario D. Telesforo Cayuela Mora.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Brujas, los cuales han raptado a una joven de 19 años, vecina de Las Lumbreras; de Montequinto.

La mañana del 31 de Mayo dictó suyo lugar en este pueblo el matrimonio de la bellísima hija del reputado doctor en Medicina D. José Martínez Cornellá, señorita Victoria Martínez Farra, con el ilustrado oficial de Correos D. Cándido Cayuela Aledo, hijo del rico propietario D. Telesforo Cayuela Mora.

Para destetar a los niños, la NAFARINA es el alimento ideal.

Han sido puestos a disposición del Juzgado José González Fernández, Francisco Saez Fernández, José González Martínez y Angel Fenor Noguera, de 27, 28, 19 y 28 años de edad respectivamente, todos del Llano de Bruj

